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No Dia Árvore, 
pessoas com deficiência 
participam de plantio na 
margem do Rio Piranga

 A celebração do Dia da Árvo-
re, que aconteceu no dia 21 de se-
tembro, começou com distribuição 
de 800 mudas de árvores nativas e 
frutíferas e terminou em ação iné-
dita: plantio de mudas de jatobá e 
sibipiruna por pessoas com defi-
ciência, ambientalistas, servidores 
municipais e crianças, na margem 
esquerda do Rio Piranga, ao lado da 
pista de skate.
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Parada do Orgulho LGBTQIAPN+ de 
Ponte Nova tem shows performáticos 

e eleição da Musa LGBT
 Muita gente buscou espaço na Praça José Emi-
liano Dias, entre o CEU das Artes e o IFMG, durante a re-
alização da Parada do Orgulho LGBTQIAPN+, que foi or-
ganizada pelo Movimento Diversidade, presidido pelo 
advogado Arthur Lourenço. Na mesma data foi eleita 
Luísa Emanuelly,  a Musa LGBT 2024.
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Atleta ponte-novense de Jiu-jitsu 
ganha medalha de ouro, em Muriaé
 Equipe treinada pelo professor Lover-
ty Gomes participou da 5ª etapa do Campe-
onato Mineiro de Jiu-jitsu, que foi realizada 
em Muriaé. O destaque foi o atleta Gustavo 
Henrique Felizardo de Oliveira (foto), que foi 
campeão absoluto. 

“Trilhas Poéticas do Passa-Cinco” é um 
projeto inédito do Líder Notícias em parceria 

com a Semam e a ADEPON para marcar a 
memória de São Francisco de Assis, o Patrono 

da Ecologia. Poesia e natureza vão se 
misturar no dia 4 de outubro.
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 Policiais da 21ª Companhia Independente da 
Polícia Militar deu início a “Operação GEPMOR (mo-
topatrulhas)” no dia 20 de setembro, quando foram 
abordadas cerca de 40 motocicletas, sendo 04 (quatro) 
apreendidas; prisão de 02 (duas) pessoas por tráfico de 
drogas; apreensões de 01 (uma) barra bruta de cocaína e 
de 01 (um) veículo.

PM abre Semana Nacional do 
Trânsito com prisão, apreensão 

de droga e motocicletas

PONTE NOVA

Pessoas com deficiência, autoridades e ambientalistas posaram para foto depois do plantio. No destaque, as crianças Tomás Oleriano e Thalia Morais plantam uma muda de jatobá 

PARA AS ELEIÇÕES 2024
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 Eleições 
da Venezuela ain-
da não esfriaram. 
Maduro aposta no 
desgaste dos pro-
testos de muitos. O 
conforto de poucos 
compatriotas ami-
gos do presidente 
perdura com ga-
rantias do regime 
sob controle de Nícolas. O dita-
dor segue o conselho do amigo 
mais velho: “crie uma narrativa 
e a defenda que ela virará ver-
dade”. Ou então apresente os 
tíquetes que comprovam o voto. 
Precisam avisar ao presidente 
que esse método ainda não é 
aceito no Brasil pela esquerda 
liderada pelo PT. O resultado 
da eleição na Venezuela não é 
aceito pelos 6,1 milhões de re-
fugiados pelo mundo (número 
da ONU em 2023). Em 2022 eles 
eram 5,4 milhões A maioria dos 
refugiados venezuelanos (97%) 
reside na América Latina, dis-
tribuídos da seguinte forma: 
Colômbia: 2,9 milhões, Peru: 
1 milhão, Equador: 471,4 mil, 
Chile: 435,8 mil. 
 As condições de traba-
lho, estudo, moradia, política e 
de alimentação estão deteriora-
dos. A profunda crise obriga ve-
nezuelanos ao êxodo em busca 
de vida e liberdade. Adversários 
do regime são presos. Outros 
morrem em confronto com a 
Guarda Nacional. A Venezuela 
tem as maiores reservas de pe-
tróleo prospectadas do mundo. 
São 303,8 bilhões de barris que 
valem, pela cotação de 25/09, 
US$ 74,39 pelo barril do tipo 
Brent, 22,6 trilhões de dólares 
ou 124,3 trilhões de reais. Para 
comparação, o Brasil arrecadou 
em impostos federais em 2023 
o valor de 2,3 trilhões de reais. 
Significa que precisaríamos de 
54 anos de arrecadação federal 
para alcançar o valor das reser-
vas venezuelanas. Com essa ri-
queza Caracas poderia ser igual 
a DUBAI. Se fosse administrada 
como riqueza nacional e empre-

gada na importação de 
tecnologia para o desen-
volvimento industrial, 
agronegócio, educação 
e serviços, atingiria um 
grau de desenvolvimen-
to e qualidade de vida 
invejável. Para onde vão 
esses recursos? 
 Na semana passado a 
ONU determinou novas 

sanções contra autoridades ve-
nezuelanas. A moção foi assina-
da por 49 países mais 27 da EU 
- União Europeia. Não assinaram 
Rússia, China, Nicaragua, Mé-
xico, Colômbia, Cuba e o nosso 
querido Brasil. Os motivos da 
moção: falta de respeito aos di-
reitos humanos com 1800 pre-
sos políticos de forma injusta. As 
autoridades que anunciaram e 
garantiram a falsa vitória eleito-
ral de Nícolas Maduro, foram pu-
nidas com proibição de entrarem 
nos EUA. Se possuir imóvel em 
qualquer parte do território ame-
ricano, eles serão bloqueados. 
Conta em Bancos igualmente 
bloqueadas. Entre os bloqueados 
estão: agentes do Supremo, Juí-
zes, Procuradores que emitiram 
a ordem de prisão do candidato 
da oposição (vitorioso) Edmundo 
Gonzáles Urrutía, hoje exilado 
na Espanha, o Chefe das Forças 
Armadas, Comandante da Guar-
da Nacional, Secretário-geral do 
Conselho Nacional Eleitoral, o 
vice-presidente da Assembleia 
Nacional, e outros.
 É comum personali-
dades com esse perfil fazerem 
reservas (pé de meia) em países 
onde a democracia prima pela 
liberdade. Em caso de pane em 
suas posições políticas extrativa 
de recursos públicos, eles se re-
fugiam em luxuosas moradias e 
vivem a “dolce vita” trajando as 
marcas mais famosa do mundo. 
Em seus guarda-roupas brilham 
Chanel, Louis Vuitton, Gucci, 
Prada, Versace, Dior, Hermés, 
Burberry e outras. Enquanto 
isso os compatriotas passam 
fome. BOA SEMANA e se puder, 
“chove chuva”.

Eleições da Venezuela ainda rendem 

A coluna do advogado Marconi Cunha volta circular no mês de outubro.
**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 O município de 
Ponte Nova continua afe-
tado por problemas am-
bientais relacionados ao 
Rio Piranga, como o trans-
bordamento do rio, esgoto 
lançado em seu leito e a 

degradação das nascen-
tes que ajudam a produzir 
suas águas.
 O esgoto vem pro-
vocando a eutrofização das 
águas. O aumento de esgo-
to (paralisado), em épocas 

de estiagem, estimula o 
surgimento de algas e cia-
nobactérias que deixam a 
água com uma coloração 
verde. Esse processo pode 
levar à morte de várias es-
pécies de peixes. 

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

O que foi concluído para o tratamento 
de esgoto de Ponte Nova será entregue?
 Os ambientalistas 
e outros cidadãos de Ponte 
Nova estão preocupados com 
os R$ 25 milhões aplicados 
na construção de intercep-
tores, elevatórias e a Estação 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE) propriamente dita, 
que está em fase final no Sí-
tio Gravatá, abaixo do Bairro 
Rasa. O empréstimo junto à 
Caixa Econômica Federal foi 
assinada em 15 dezembro de 
2020 e as obras começaram 
em fevereiro de 2021. 
 De lá pra cá, muito 
percalços, ações judiciais, 
paralisações e nada de ver o 
esgoto deixando de cair no 
Rio Piranga. Diversos córre-
gos ainda não têm intercep-
tores e o esgoto in natura 
atormenta moradores que 
convivem com mau cheiro, 
pernilongo, muriçoca, mos-
quito pólvora, baratas e ra-
tos. Quousque tandem?
 A novela começou 
em 03 de janeiro de 2002, 
quando enviei uma corres-
pondência com a minha 

assinatura (presidente do 
Codema) e a da secretária 
do órgão de meio ambiente, 
Carlota Collaço, solicitando 
ao Diretor-geral do DMAES, 
engenheiro civil Luiz Flávio 
Campos (já falecido) que a 
autarquia realizasse estudos 
para a construção do Plano 
Diretor de Esgoto. Estes es-
tudos  foram realizados pelo 
bioquímico Juliano Freitas 
Moreira e seguiu-se a con-
tratação da empresa DPZ do 
Espírito Santo.
 Foi a luta para que 
o Plano de Diretor de Es-
goto fosse contratado. Eu 
fazia parte do Conselho De-
liberativo do DMAES, repre-
sentando os sindicatos de 
trabalhadores, assim como 
Guto Malta (OAB) e Antônio 
de Pádua Gomes (Prefeitu-
ra). Conseguimos convencer 
a maioria. O Plano Diretor foi 
entregue no apagar das luzes 
de 2004 e indicava a cons-
trução de uma miniETE no 
Pachequinho, que foi apro-
vada pelo Codema e IEF.

 O prefeito Dr. Ta-
quinho Linhares (PSB) 
abortou o Plano Diretor de 
Esgoto, após o Diretor-geral 
Cária dizer que era preciso 
um plano completo. Na épo-
ca insisti com o prefeito, mas 
ele se mostrou intransigente. 
Poderíamos tratar o esgoto 
de mais de 16 mil pessoas. 
Assim, enfrentamos, digo no 
plural, porque outros com-
panheiros também partici-
pava da ideia. Escrevi que a 
ETE não sairia, por falta de 
recursos. Assim foi!
 Chegou Joãozinho 
de Carvalho (PTB), que teve 
que assinar um TAC (Termo 
de Ajustamento de Conduta) 
em 2010, que obrigava o Mu-
nicípio a construir o sistema 
de tratamento de esgoto em 
Ponte Nova. Teve Audiência 
Pública em 2014 para deci-
dir a construção na margem 
direita do Rio Piranga, próxi-
mo da Ponte da Rasa. Nada! 
A maioria se posicionou de 
forma contrária! (Vou conti-
nuar na semana que vem).
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Semam indica profunda alteração no 
ecossistema do Parque Municipal Tancredo Neves

1313
 Guto Malta

Leo Moreira

P r e f e i t o

V i c e

Votar em Guto e Leo é votar em 
mais recursos dos governos 

estadual e federal para Ponte Nova!

+ desenvolvimento

+ protagonismo

 Terminam nesta 
sexta-feira, 27 de setembro, 
até as 17 horas, as inscrições 
para o “Mutirão Direito a Ter 
Pai 2024”, iniciativa da De-
fensoria Pública de Minas 
Gerais (DP). A ação é reali-
zada anualmente com o ob-
jetivo de garantir o direito 
à paternidade/maternidade 
e fomentar a estruturação 
da família. Em Ponte Nova 
o interessado pode-se ins-
crever presencialmente na 
sede da Defensoria Pública, 
Avenida Abdalla Felício, nº 
80, Centro Histórico.
 Esta será a 12ª edi-
ção em âmbito estadual do 

mutirão de reconhecimento 
de paternidade/materni-
dade, garantido pelo artigo 
226, § 7º, da Constituição 
da República e pelo Estatu-
to da Criança e do Adoles-
cente (ECA). No Brasil, é di-
fícil encontrar alguém que 
não conheça ao menos 01 
(uma) pessoa que não tem o 
reconhecimento do pai. 
 Um levantamento 
do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) revela que 
mais de 5,5 milhões de 
crianças brasileiras não 
têm o nome do genitor na 
certidão de nascimento. 
A realidade assustadora 

confronta o fato de que o 
afeto familiar é uma marca 
importante no desenvol-
vimento e crescimento da 
pessoa, por meio da afe-
tividade criada por laços 
sanguíneos ou não.
 Ter o nome do pai 
na certidão de nascimento 
é um direito fundamental 
da criança e do adolescente 
garantido na Constituição 
Federal e no Estatuto da 
Criança e do Adolescente. 
O registro assegura direitos 
tais como recebimento de 
pensão alimentícia, regula-
mentação de convivência e 
direitos sucessórios.

A fotografia aérea de Ronaldo Fernandes mostra área queimada: lado direito, acima da lagoa. 
A foto é mais antiga

Defensora pública de Ponte Nova Fernanda Saraiva atende pessoas que participaram do Mutirão e receberam DNA gratuito (crédito da 
foto: divulgação da DPMG)

Corpo de Bombeiros divulgou foto que mostra área queimada entre os dias 1º e 04 de setembro de 2024

Forte Apache ainda intacto na antiga área de lazer (criada em 1988), que foi desativada desde 2009 (crédito da foto: Ronaldo Fernandes)

Incêndio florestal ocorrido o início do mês de setembro atingiu mais de 30 hectares da Unidade de Conservação do Passa-Cinco

prietários rurais comba-
tendo o fogo. O fogo já se 
encontrava em região de 
mata fechada”, comenta 
Aline Colombari Vieira.
 Para ela, os estra-
gos foram enormes, mas 
poderiam ser maiores se 
não fossem os aceiros re-
alizados do período de 
estiagem. “No período de 
01 (um) ano foi realizado 
a prática 02 (duas) vezes, 

 O relatório elabora-
do pela secretaria municipal 
de Meio Ambiente (Semam) 
mostra que o incêndio flores-
tal ocorrido no início deste 
mês de setembro no Parque 
Natural Municipal Tancredo 
Neves, em Ponte Nova. Fo-
ram queimadas cerca de 30 
hectares dentro do parque, 
incluindo 02 (duas) áreas 
que eram objetos de PTRF 
(Projeto Técnico de Recons-
tituição da Flora) que já es-
tavam em preparo para o  
plantio de mudas de árvores 
de espécies nativas do Bioma 
Mata Atlântica.
 Segundo a Secre-
tária Aline Colombari, que 
é a gestora da Semam, pro-
prietários rurais que são 
vizinhos do Parque ligaram 
para  informar que havia 
fogo na mata. Isto em 1º de 
setembro. “Assim que re-
cebemos a informação foi 
deslocada uma equipe da 
Semam com o caminhão-
-pipa. Quando os servi-
dores chegaram já havia 
bombeiros e alguns pro-

sendo a última no mês de 
maio de 2024”, disse a se-
cretária que afirmou: “A Se-
mam possui projetos para 
reflorestamento das áreas 
queimadas e das áreas 
que não são arborizadas 
dentro do Parque Natural 
Municipal Tancredo Ne-
ves (Passa Cinco).Estamos 
aguardando o início do 
período chuvoso para ini-
ciarmos os plantios”.

Inscrições para o “Mutirão Direito a Ter 
Pai 2024” terminam neste 27 de setembro

DEFENSORIA PÚBLICA/PONTE NOVA



@alinebrites - Entrando na seara do 
jornalismo!

@matheus_n4 - Nas horas vagas, o jeito 
é esportivo!@mialmeeidaa - Pela saúde e pela vida!

@carlosantoniolopesrunning – Cor-
rendo contra o vento!
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A galinha Margarida

 A pedagoga Andrea, conselheira da 
ADEPON/Associação das Pessoas com Defici-
ência de Ponte Nova,  levou a família para o 
plantio no Dia da Árvore: o filho Cristian e a fi-
lha Késsia, que é mãe das 02 (duas) crianças: 
Thalia e Maria Tereza (no colo). Família unida 
para defender a ecologia!

 Bela festa realizada pela secretaria 
municipal de Educação realizada no sábado 
passado, 21 de setembro, no espaço de mul-
tiúso do jardim da Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, mostrou a gestão municipal 
da Educação de Ponte Nova é mesmo inclusi-
va: desde a primeira infância até o 9º ano do 
Ensino Fundamental

Plantando em família

Inclusão infantil

 Fato raro na 
vida dos animais do-
mésticos. Esta gali-
nha (Margarida) de 
Copacabana só dor-
me depois das 10 da 
noite e ronda as ruas 
o dia inteiro e parte 
da noite. Veja ao fun-
do o famoso chafariz 
do bairro que não 
deixa de jorrar água, 
mesmo na “secura”!
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Secretaria municipal de Educação desenvolveu em 2024 o tema Incluir é Transformar: Por um Aprendizado Sem Barreiras

SETEMBRO AZUL/PONTE NOVA
Escolas e centros municipais de Educação 

Infantil apresentaram trabalhos inclusivos

Prazo para inscrições no Pases termina dia 30 de setembro
 As inscrições para 
o Programa de Avaliação Se-
riada (Pases) da Universida-
de Federal de Viçosa (UFV) 
terminam no próximo dia 
30 de setembro, exclusiva-
mente pela internet. O Pases 
oferece mais uma oportuni-
dade de ingresso nos cursos 
de graduação dos 03 (três) 
campi da UFV. 
 Até o momento, 
mais de 4.500 pessoas se 
inscreveram.  O processo se-
letivo é dividido em 03 (três) 
etapas inter-relacionadas, 
realizadas anualmente. As 
02 (duas) primeiras consis-
tem em provas de conheci-
mentos, enquanto a terceira 
envolve a análise das notas 
do Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem). 
 Na fase final, o 
candidato escolhe o cam-

Estudantes de Ensino Médio ganha nova chance de ingressar na UFV com o Pases (crédito da foto: 
Daniel Sotto Maior/UFV)

pus, curso e turno de sua 
preferência, conforme seu 
desempenho. A UFV divul-
gou o edital para o triênio 
2024-2026, com previsão de 
ingresso no primeiro semes-
tre de 2027.
 A prova da etapa 
2024 será aplicada em 08 

de dezembro nas cidades de 
Viçosa, Florestal, Rio Para-
naíba, Belo Horizonte, Juiz 
de Fora e Patos de Minas. Po-
dem se inscrever estudantes 
de qualquer ano do Ensino 
Médio, até mesmo aqueles 
que já concluíram, desde 
que completem o triênio.

UFV

de dança, música e inter-
pretação em Libras, realiza-
das por pelas escolas mu-
nicipais Dr. Otávio Soares e 
Miquelina Martino Moreira 
dos Santos (Centro Histó-
rico), Luiz Martins Soares 
Sobrinho (Triângulo Novo) 
e  Padre Rafael Faraci (Dis-
trito Vau-Açu). Uma grande 
exposição de trabalhos foi a 
atração principal.
 Veja o que disse Kei-
la Lacerda na ocasião: “Ponte 
Nova reafirma seu papel na 
construção de uma comunida-
de empática e acessível, onde 
a diversidade é celebrada e 
respeitada como um pilar fun-

tanas C e B, incluindo analistas,  
inspetores, integrantes dos Nú-
cleos de Acolhimento Educacio-
nal (NAE), Centros de Referência 
em Educação Especial Inclusiva 
(CREI), além de diretores e vice-
-diretores de escolas, especialis-
tas e professores.
 De acordo com in-
formações da SEE-MG, o se-
minário vai chegar a todas 
superintendências regionais 

damental para o desenvolvi-
mento de uma sociedade mais 
justa e igualitária”.
 Antes do evento rea-
lizado no espaço de multiúso 
do jardim da Praça Cid Mar-
tins, em Palmeiras,  o Projeto 
Setembro Azul foi marcado 
por importantes momentos de 
reflexão e capacitação, come-
çando pela abertura oficial do 
Projeto Setembro Azul, no dia 
09 de setembro, com uma pa-
lestra de Priscila Boy, no Insti-
tuto Montessori. 
 Especialista em edu-
cação inclusiva, Priscila Boy 
abordou o tema Inclusão para 
quem? "Desafios encontrados 
no cotidiano escolar. Peda-
goga, escritora e consultora, 
Priscila Boy atua na forma-
ção de professores e é ideali-
zadora da Escola da Transfor-
mação. Além disso, ao longo 
do mês, foram realizadas pa-
lestras online com especialis-
tas em inclusão e saúde men-
tal: Lilian Perdigão/Saúde 
mental (UFV); Amanda Séllos 
Rodrigues/Habilidades no 
TEA, e Gizele Aparecida de 
Almeida/ Educação Inclusiva 
e Práticas de Avaliação".

de Ensino, o que inclui Ponte 
Nova, Viçosa e Manhuaçu, na 
Leste do Sul. Desde 2023, a 
SEE/MG promove o curso sobre 
saúde mental e emocional nas 
escolas, voltado para educado-
res, com o objetivo de capacitar 
os profissionais a identificarem 
e lidarem com questões emo-
cionais no ambiente escolar, 
criando um espaço mais aco-
lhedor para os estudantes.

 A secretaria munici-
pal de Educação (Semed) de 
Ponte Nova celebrou no dia 
21 de setembro, sábado pas-
sado, a culminância do Pro-
jeto Setembro Azul, que teve 
como tema este ano “Incluir é 
Transformar: Por um Apren-
dizado Sem Barreiras”. Desde 
2018, essa iniciativa tem pro-
movido a inclusão nas escolas 
municipais, reafirmando o 
compromisso com um am-
biente educacional acessível e 
acolhedor para todos. 
 Segundo a secretária 
municipal de Educação, pro-
fessora Keila Lacerda, o pro-
jeto teve início em abril e con-
tou com diversas atividades 
realizadas nas 25 unidades 
escolares municipais, sempre 
focadas na remoção de barrei-
ras físicas, de comunicação e 
de atitudes, assegurando que 
todos os estudantes, incluindo 
aqueles com deficiências, pu-
dessem aprender em igualda-
de de condições. 
 Além das escolas 
e CMEIS, ainda teve a parti-
cipação do Centro de Aten-
dimento Educacional Espe-
cializado/CAEDES. Também 
aconteceram apresentações 

 A secretaria de estado 
da Educação de Minas Gerais 
(SEE-MG) realizou na sexta-feira 
passada, no auditório da SEE-
-MG (foto), dia 23 de setembro, 
em Belo Horizonte uma rodada 
do primeiro Seminário – Pro-
moção da Saúde Mental nas 
Escolas. A iniciativa, realizada 
em parceria com a Fundación 
Mapfre por meio do projeto Vi-
ver com Saúde, é direcionada 
às escolas e aos profissionais 
da educação, com o objetivo de 
promover uma saúde mental 
adequada no ambiente escolar.
 O seminário foi uma 
oportunidade de reflexão e troca 
de experiências sobre práticas 
que podem contribuir para um 
ambiente escolar mais saudável 
e acolhedor, reunindo servidores 
das Superintendências Regio-
nais de Ensino (SREs) Metropoli-

Duas tendas abrigaram dezenas de trabalhos feitos pelos alunos com orientação dos professores (crédito da 
foto: divulgação Semed)

A secretária Keila Lacerda entrega placa de participação para a Escola Municipal Dr. Luiz Augusto (Anna 
Florência) representada pela sua diretora Rosimari Moreira de Freitas (crédito da foto: divulgação Semed)

Promoção da Saúde Mental nas Escolas é tema de seminário
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Semana começou com palestra de infectologista 
no Hospital Arnaldo Gavazza Filho

para suas condições clínicas 
em doses adequadas às suas 

cursos. “Temos várias áreas 
carentes, onde as pessoas 
precisam percorrer muitos 
quilômetros para ter acesso 
ao atendimento. Percebemos 
que, dentro da nossa capa-
cidade orçamentária, R$ 
14 milhões seria o primeiro 
passo para garantir maior 
acesso e reduzir esses vazios 
assistenciais”, disse em ceri-
mônia realizada no início da 
semana, em Belo Horizonte.
 Instituída em 2013, 
a rede Serdi, que conta com 
150 unidades, busca habilitar 
e reabilitar pessoas com defi-
ciência intelectual e TEA, ofe-
recendo serviços terapêuticos 
especializados. Entre os prin-
cipais objetivos da nova deli-

necessidades individuais.
 Mais movimenta-
ção no HAG - Nos dias 18 e 
19 de setembro, profissio-
nais da enfermagem partici-
param de treinamento para 
o atendimento de urgência e 
emergência pediátrica, com 
foco no atendimento de ca-
sos de parada cardiorrespi-
ratória em crianças.
 O treinamento foi 
ministrado pela enfermeira 
Vanessa Alves, que também 
é professora e coordenadora 
do curso de Enfermagem da 
Faculdade Dinâmica. O obje-
tivo era promover atualizar 
os colaboradores para que 
o atendimento pediátrico 
aconteça sempre da melhor 
maneira possível.

beração está o fortalecimento 
e a qualificação da Rede de 
Cuidados à Pessoa com Defi-
ciência (RCPD/MG).
 Como será feito 
o repasse – O recurso será 
repassado aos municípios 
onde estão localizados os 150 
Serdis, após a assinatura do 
Termo de Adesão. Os Serdis 
que virão a ser credenciados 
futuramente receberão o in-
centivo financeiro após cre-
denciamento e assinatura do 
termo contratual. As diretri-
zes gerais de funcionamento 
dos serviços especializados 
de reabilitação em deficiên-
cia intelectual estão disponí-
veis na Deliberação CIB-SUS/
MG Nº 4.868, de 6/9/2024.

 Nota da assessoria 
de comunicação diz que a úl-
tima semana de setembro co-
meçou cheia de aprendizado 
no Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG). Na noite da se-
gunda-feira, 23/09, membros 
do Corpo Clínico assistiram 
a uma palestra, ministrada 
virtualmente pela médica in-
fectologista do HAG Dra. Ma-
riana Lanna
 Dra. Mariana falou 
sobre um tema importante 
e extremamente necessário: 
o manejo racional do uso de 
antibióticos em ambiente 
hospitalar. Há uso racional 
de medicamentos quando os 
pacientes recebem produtos 

A secretaria de estado de 
Saúde (SES-MG), anunciou o 
repasse de R$ 14,2 milhões 
para a manutenção dos Ser-
viços Especializados de Re-
abilitação em Deficiência 
Intelectual (Serdi), que repre-
sentam a política continuada 
da Rede de Cuidados à Pessoa 
com Deficiência (RCPD), no 
contexto do Sistema Único de 
Saúde (SUS). O investimento 
vai garantir a ampliação dos 
serviços prestados às pessoas 
com deficiência intelectual e 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA), melhorando o aten-
dimento e as formas de trata-
mento oferecidas no estado.
 O cofinanciamento 
estadual é inédito e vem para 
qualificar e ampliar o serviço. 
Do total previsto para repasse 
(R$ 14.200.995,05), serão di-
recionados R$ 12.958.321,72 
aos serviços já credenciados e 
R$ 1.242.673,33 programados 
para aporte, a partir do creden-
ciamento de novos centros.
 O secretário de Es-
tado de Saúde, Fábio Bac-
chereti, explicou que a pasta 
realizou uma análise técnica 
e mapeou os vazios assisten-
ciais para destinação dos re-

 O viçosense Pedro 
Perry Resende, estudante do 
CAp-Coluni da UFV (Universi-
dade Federal de Viçosa), con-
quistou a medalha de prata 
na 17ª edição da Olimpíada 
Ibero-Americana de Biologia 
(OIAB)  realizada, este mês 
de setembro, em Cuba. Pedro 
é o único estudante de escola 
pública entre os 04 (quatro) 
brasileiros participantes, todos 
medalhistas, por sinal. 
 A ida do viçosense 
a Cuba só foi possível por sua 
excelente classificação na 20ª 
Olimpíada Brasileira de Bio-
logia (OBB), realizada entre 
os meses de março e maio, na 
qual foi medalhista de ouro. 
A competição, organizada em 
parceria com a Escola Superior 
do Instituto Butantan (ESIB), 
recebeu 164 mil inscritos.
 Os 16 melhores clas-

sificados nessa competição 
participaram de uma seleti-
va internacional, na sede do 
Instituto, em São Paulo, onde 
também receberam premiação 
pelo resultado. Pedro ficou em 
quinto lugar, assegurando sua 
presença na OIAB. Esta não 
foi a 1ª medalha do estudante 
que, com 17 anos, já havia sido 
medalhista da Olimpíada Bra-
sileira de Química (OBQ).
 Pedro Perry Resen-
de recebe a conquista com 
emoção e um conjunto de 
sentimentos: “É uma mis-
tura de felicidade com um 
pouco de surpresa e alívio. 
Foi um momento em que 
percebi que valeu todo o 
tempo ‘gasto’ nos últimos 
meses me preparando para 
a competição”, disse Pedro 
que está do 3º ano e encerra 
o Ensino Médio em 2024.

Viçosense conquista medalha 
de prata em Olimpíada 

Ibero-Americana de Biologia

Apaes de Minas Gerais receberão recursos extras 
pela Rede de Cuidados à Pessoa com Deficiência

Dra. Mariana Lanna em palestra virtual (crédito da foto: divulgação HAG)

Enfermeira Vanessa Alves (dir.) nos ensinamentos para atendimento de emergência m crianças 
(crédito da foto: divulgação HAG)

A Apae de Ponte Nova está credenciada e receberá parte do recurso (crédito da foto: Alfredo Padovani)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A secretaria muni-
cipal de Meio Ambiente (Se-
mam) promoveu grande mo-
vimentação na Semana da 
Árvore, que começou dia 17 
de setembro, com o plantio 
de 10 mudas e doação de 08 
(oito) mudas para o Centro 
Municipal  de Educação In-
fantil/CMEI Passa a Passo, no 
Bairro Novo Horizonte. Nos 
dias 19 e 20 de setembro, 
foram doadas 500 mudas 
as para comunidades rurais 
Córrego do Ouro, Vale Azul, 
Gentio, Lagoa Seca e Cedro. 
Nestes locais a equipe da Se-
mam participou de plantio, 
com moradores e crianças.

 Segundo a Secre-
tária Aline Colombari, a 
Semana da Árvore repre-
sentou uma resposta real 
ao grave problema do in-
cêndio na mata do Passa-
-Cinco. “Sabemos que ain-
da é pouco, mas estamos 
providenciando formas de 
compensar as mudanças 
climáticas, com plantio de 
árvores e estamos levan-
do isso para o meio rural, 
perto de equipamentos 
onde circulam muitas pes-
soas, como na Praça do 
Cedro e no Centro Comu-
nitário do Gentio”, disse 
Aline Colambari Vieira.

encontro para o início das as 
atividades será em área anexa 
à 1ª lagoa, com a participação 
de alunos da Escola Municipal 
Senador Miguel Lanna (Bairro 
São Pedro).
 Ficou definido que 
serão plantadas 50 mudas 
de árvores nativas, entre elas 
guanandi, ipê-amarelo, pau 
d’alho, canafístula e paineira, 
que foram doadas pelo Sicoob 
à ADEPON, de forma espon-
tânea, durante a Semana da 
Árvore (18/09), que aconteceu  
na semana passada.
 As mudas de espé-
cies nativas serão plantadas no 
entorno do Centro de Educa-
ção Ambiental (CEA), quando 
haverá um pocket show com o 
cantor e compositor Davi Pri-

 A celebração do Dia 
da Árvore, que aconteceu no 
sábado passado, dia 21 de 
setembro, começou com dis-
tribuição de 800 mudas de 
árvores nativas e frutíferas, 
que foram produzidas no Vi-
veiro de Mudas do Passa-Cin-
co.  A distribuição aconteceu 
a partir de 8 horas, no espa-
ço de multiúso do jardim da 
Praça Cid Martins Soares, em 
Palmeiras. O ato contou com 
a presença da secretária mu-
nicipal de Meio Ambiente, 
Aline Colombari Vieira, e da 
coordenadora de Educação 
Ambiental e gestora do Centro 
de Educação Ambiental (CEA), 
que fica no entorno do Parque 
Natural Municipal Tancredo 
Neves, Juliana Mendes. 

 Em mais uma ini-
ciativa do Líder Notícias, está 
programado para o dia 04 de 
outubro, data dedicada a São 
Francisco de Assis, o Patrono 
da Ecologia, projeto inédito 
batizado de Trilhas Poéticas 
do Passa-Cinco. A parceria foi 
acertada com a Secretária de 
Meio Ambiente Aline Colamba-
ri Vieira e com a presidente da 
ADEPON/Associação das Pes-
soas com Deficiência e Ponte 
Nova, Silvania Oleriano. 
 Uma caminhada en-
volverá trilhas do Passa-Cin-
co. Serão declamados ou lidos 
poemas sobre meio ambiente. 
Podem participar das Trilhas 
Poéticas do Passa-Cinco: estu-
dantes, professores e morado-
res de Ponte Nova. O ponto de 

No Dia Árvore, pessoas com deficiência 
participam de plantio de mudas de árvores

Semam promove 
intensa movimentação 
na Semana da Árvore

“Trilhas Poéticas do Passa-Cinco” é o novo 
projeto do Líder Notícias, Semam e ADEPON

Pessoas com deficiência, autoridades e ambientalistas posaram para foto depois do plantio. No destaque, as crianças Tomás Oleriano e Thalia 
Morais plantam uma muda de jatobá  (Crédito das fotos: divulgação da ADEPON)

Inaugurado no dia 22 de março de 2021, Dia Mundial da Água, o CEA fica na área anexa ao Parque 
Natural Municipal Tancredo Neves, no Passa-Cinco. Será o local de encerramento das Trilhas Poéticas do 
Passa-Cinco (crédito da foto: divulgação da Semam)

Distribuição de mudas aconteceu momentos antes do plantio na Vila Centenário (crédito da foto: 
divulgação Semam)

Moradora da comunidade rural Lagoa Seca leva mudas para plantar em sua propriedade (crédito da 
foto: divulgação Semam)

 Na sequência, mais 
um ato aconteceu, desta vez 
na margem esquerda do Rio 
Piranga, perto da pista de 
sakate, na Vila Centenário. 
Por volta das 09 horas, foram 
plantadas 07 (sete) mudas 
de espécies árvores do Bio-
ma Mata Atlântica, sendo 04 
(quatro) jatobás e 03 (três) 
sibipirunas. O evento foi um 
marco na história do ambien-
talismo de Ponte Nova, pois, 
pela primeira vez pessoas 
com deficiência participaram 
o momento. 
 A pedagoga Silva-
nia Oleriano, presidente da 
Associação das Pessoas com 
Deficiência/ADEPON, que 
é cadeirante, participou do 
plantio, além de fazer pronun-
ciamento sobre o Dia Nacional 
de Luta da Pessoa com Defici-
ência, que também é celebra-
do no dia 21 de setembro. A or-
ganização do evento ecológico 
e inclusivo foi de responsa-

mavera, que cantará músicas 
temáticas como Planeta Água, 
Planeta Terra, Planeta Sonho e 
Sal de Primavera.
 O local foi escolhido 
para o plantio, pois teve sua 

bilidade da editoria do Líder 
Notícias, em parceria com a 
ADEPON e Semam. 
 Outras pessoas re-
presentativas da comunidade 
estiveram presentes: Eduardo 
“Cadu” Silva  presidente do 
CBH Piranga; Dr. Wellerson 
Mayrink, presidente da Câ-
mara de Ponte  Nova; Aline 
Colombari Vieira, secretária 
municipal de Meio Ambiente; 
Juliana Mendes, coordenado-
ra de Educação Ambiental da 
Semam; Marcinho de Belim, 
presidente da Associação Co-
munitária dos Moradores e 
Amigos do Bairro Copacaba-
na; Geralda “Ada” Loredo de 
Paula, presidente da Coope-
rativa dos Recicladores de 
Ponte Nova/Coorpnova; vere-
adores Wagner Gomides (PV) 
e Guto Malta (PT). Diversos 
diretores da ADEPON e vá-
rias crianças participaram do 
plantio, que também come-
morou o Dia do Radialista.

vegetação queimada durante 
o incêndio de 03 de setembro. 
Este mesmo incêndio afetou 
cerca de 30 hectares provocan-
do a perda, ou danos, a cerca de 
05 (cinco) mil árvores.
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Você sabia que dormir mal 
pode aumentar o risco de demência?

O QUE ACONTECE NO CÉREBRO QUANDO VOCÊ NÃO DORME BEM?
 Além de todos os 
benefícios do descanso 
para o corpo, uma boa noi-
te de sono é fundamental 
para consolidar a memó-
ria. A partir do momento 
em que a pessoa deixa de 
dormir pelo tempo neces-
sário ou com a qualidade 
adequada (ou seja, pas-
sando por todos os está-
gios), a função cognitiva 
fica comprometida.
 Noites mal-dor-
midas geram uma grande 
quantidade de problemas 
no nosso corpo. Os danos 
percebidos imediatamente 
após uma noite de sono ina-

 Como evitar o ris-
co de demência quando 
você estiver mais velho? 
A maioria das pessoas 
responderia: “manten-
do o cérebro ativo”. E 
elas não estão erradas. 
Mas existe outra medi-
da preventiva que quase 
sempre cai no esqueci-
mento: é preciso dormir 
bem. Atualmente, no 
Brasil, existem cerca de 
2 milhões de brasileiros 
com alguma forma de de-
mência. A estimativa, de 
acordo com o estudo EL-
SI-Brasil, é que os casos 
cheguem a 5,5 milhões 
até 2050.
 Os distúrbios do 

dequado são: dificuldade de 
concentração, indisposição, 
diminuição da produtivida-
de e criatividade, redução 
da capacidade de memória 
e instabilidade emocional. 
 Em 2012, a neu-
rocientista dinamarquesa 
Maike Nedergaard e o pes-
quisador Jeffrey Iliff, da 
Universidade de Rochester, 
nos Estados Unidos, des-
cobriram que todos os se-
res humanos possuem um 
sistema de eliminação de 
resíduos que funciona prin-
cipalmente durante a noite. 
Esse mecanismo recebeu o 
nome de sistema glinfático.

sono podem ser um sinal 
de alerta para a demên-
cia, bem como um fator 
agravante em quem já 
tem a doença. Entenda a 
relação entre dormir mal 
e demência. A ciência 
descobriu recentemente 
que maus hábitos de sono 
e até o desenvolvimento 
de distúrbios do sono ao 
longo da adolescência 
e da vida adulta podem 
causar um declínio cogni-
tivo precoce. 
 A demência é um 
conjunto de síndromes 
que prejudicam as habi-
lidades mentais de uma 
pessoa, comprometendo 
a memória e a tomada de 

Dormir com o estômago vazio causará um sono inquieto (crédito da foto: site Incrível.club)

Fotomontagem do portal da nutricionista Patrícia Leite

decisões. Entre elas, estão 
a doença de Alzheimer, a 
demência vascular e a de-

mência de Lewy. As cau-
sas ainda não são comple-
tamente conhecidas, mas 

pode ter a ver tanto com 
fatores biológicos quanto 
com o estilo de vida.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Embora não seja 
incomum a ocorrência 
de candidaturas únicas 
em pleitos majoritários, 
como o de prefeito, o 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) tinha, até as 18 
horas de segunda-feira, 
23 de setembro, o regis-
tro de 212 municípios 
– dos 5.569 – com ape-
nas 01 (uma) candidata 
ou 01 (um) candidato 
(e os respectivos vices) 

concorrendo à chefia do 
Poder Executivo.  Aqui 
perto mesmo, a cidade 
de Rio Doce tem apenas 
um candidato a Prefeito, 
Silvério da Luz (PT).
 Em compara-
ção com as Eleições 
Municipais de 2020, o 
número de municípios 
com candidaturas úni-
cas quase dobrou, pas-
sando de 106 para 212. 
Nessas localidades, em 

única, será eleita(o) pre-
feita(o) a candidata ou 
o candidato que obtiver 
a maioria dos votos váli-
dos, não se consideran-
do, para esse cálculo, os 
votos em branco ou votos 
nulos. Ou seja, em tese, 
basta 01 (um) voto váli-
do para que o resultado 
seja proclamado.  

vez de disputa intensa 
com múltiplas propos-
tas, eleitoras e eleitores 
se depararão, no dia 06 
de outubro, com a opção 
de votar em uma única 
chapa, votar em branco 
ou anular o voto.   
 Assim como nos 
demais casos, nas elei-
ções com candidatura 

Perguntas e respostas sobre candidaturas 
únicas, que não são incomuns no Brasil

Silvério da Luz (PT) é candidato único em Rio Doce, cidade a 26 quilômetros de Ponte Nova 
(crédito da foto: arquivo pessoal/Facebook)
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disse Arhur Lourenço.
 A 13ª Parada do 
Orgulho LGBTQIAPN+ de 
Ponte Nova aconteceu no 
último domingo, 22 de 
setembro, a partir de 13 
horas. As apresentadoras 
Justiny Chosen e Evellyn 
Loren fizeram a abertura, 
seguindo de apresentações 
artísticas de Patrícia Felp, 
Veronyka Daymond, Estre-
la D'Lamonquerrar, Yáska-
ra Dellatorre, DJ W Louis, 
Thawanny Spancer. 
 Além destas apre-
sentações aconteceu o des-

 O presidente do 
Movimento Diversidade, 
Arthur Lourenço, que há 04 
(quatro) coordena a Parada 
do Orgulho LGBTQIAPN+, 
disse que a cada ano são 
mostradas novidades e pau-
tas importantes na socieda-
de. No final da Parada, ele 
chamou todos os partici-
pantes no palco e agradeceu 
a participação de cada um. 
“Principalmente por terem 
vindo de cidades vizinhas 
e de forma voluntária para 
apresentar seu talento nos-
sa querida Ponte Nova”, 

file das candidatas ao Musa 
2024, quando foi pelos ju-
rados a Luisa Emanuelly. 
Para fechar o ciclo de apre-
sentações, a cover da Gló-
ria Groove, Well Esteves. O 
encerramento da Parada 
LGBTQIAPN+ ficou sob o co-
mando do DJ Edney.
 Durante a realiza-
ção da 13ª Parada LGBQIAP+  
aconteceram atos de políticas 
públicas que fundamentam a 
importância da assistência 
social para iniciar a mudan-
ça do nome social e acom-
panhamento acolhedor. Foi 

ressaltado o trabalho con-
tínuo e eficaz da secretaria 
municipal de Saúde (Semsa) 
na entrega de medicamentos 
e exames, principalmente o 
teste rápido. 
 Arthur Lourenço 
ressaltou a importância 
do LGBT+, principalmente 
pessoas trans em ocupar es-
paços públicos e serem re-
conhecimentos pelo seu tra-
balho e talento. A Parada do 
Orgulho LGBTQIAPN+ teve 
apoio logístico da secretaria 
municipal de Cultura, Turis-
mo e Comunicação

Arthur Lourenço, Justiny Chosen (esq.) e Evellyn Loren (crédito da foto: Divulgação do Movimento Diversidade)

Grande público movimentou o espaço onde aconteceu o evento LGBTQIAPN+ (crédito da foto: 
Divulgação do Movimento Diversidade)

A apresentadora Evellyn Loren apresenta a Musa LGBTQUIAPN+ Luísa Emanuelly (esq.) (cré-
dito da foto: Divulgação do Movimento Diversidade)

Parada do Orgulho LGBTQIAPN+ de Ponte Nova 
lota espaço entre IFMG e CEU das Artes

 Setembro marca o 
início da primavera, estação do 
desabrochar que nos permite 
florescer. Depois de um longo 
inverno na quietude de nossas 
cavernas pessoais, onde nos de-
paramos com nossas sombras, 
nos colocamos a questionar 
tudo aquilo que nos incomoda. 
Se colocar como observador 
pode ser um excelente adubo 
para nosso crescimento.
 A primavera chega 
trazendo o calor do sol, permi-
tindo que brote tudo o que plan-
tamos. A vida parece ter mais 
sentido, e com certeza a alegria 
de ver tudo se transformar é o 
combustível que faz germinar 
nossos sonhos e projetos. Nós 
nos sentimos plenos, realiza-
dos, nos conectamos à nossa 
essência e nos colocamos in-
teiros, corpo, mente e espírito, 
diante do todo. É a comunhão 
perfeita com o universo. Na 
primavera a vida simplesmente 
acontece, nossos pensamentos 
e atitudes se conectam, e a nós, 
agora, cabe apenas deixar fluir, 
acreditar que cada experiência 
é aprendizado e compreender 
a exuberante simplicidade da 
existência!
 Somos um complexo 
emocional intenso, nos afeta-
mos a todo instante pelo exter-
no, coisas que muitas vezes são 
apenas distrações, nos mantém 
fora do foco, nos fazem desviar 
de um objetivo e acabam por 
atrasar o nosso florescer.
 Viver é mágico! En-
tender nossas estações é de 
grande valia para uma vida 

mais harmônica. Estar nessa 
frequência nos permite uma 
compreensão do todo, nos faz 
entender que nada está desco-
nectado da grande Mãe Nature-
za, que seus ciclos são uma for-
ma importante de renovação. 
Então, permita-se, seja a força 
da natureza, primavere-se e 
deixe florescer em você o amor, 
a alegria e o encantamento.

"Eu vim do corpo da minha mãe
Ela me deu semente boa
Nutre meu corpo
Se espalha em bênçãos
Sou plantadeira de semente 
boa": (Minuska)

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral e 
aromaterapia. Escreve na 4ª 
semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Primavere-se
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8h30min.
Segundo o editor Ricardo 
Motta, o objetivo do proje-
to é chamar atenção para 
a situação crítica da Uni-
dade de Conservação, que 
foi tomada por incêndio 
em 03 de setembro, afe-
tando mais de 30 hectares 
de mata e provocando a 
perda da flora e fauna que 
vivem por lá. A proposta 
inclui estações (paradas) 
de leituras de poemas, 
plantio de mudas de ár-
vores nativas e um pocket 
show com o artista Davi 
Primavera, que cantará 

começam às 16 horas do 
dia 28/09, com DJ Azii-
za, seguido por O Rappa 
Mundi Cover, NVRap, Jon-
ny Trio e Carla Sceno.  No 
domingo 29 de setembro, 
no mesmo local sobem 
ao palco DJ Cricket, Carol 
Almeida Rebeca Nonat-
to e Forró Maneiro. Na 
segunda-feira,  30 de se-
tembro, feriado municipal 
em Viçosa, o dia começa 
às 8 horas com o Desfile 
Cívico pela rua Professor. 
Sebastião Lopes Carvalho, 
seguido por Amigos da 
Viola, às 10 horas. 

Planeta Sonho, Planeta 
Água e Sal de Primavera.

 O cantor, compo-
sitor e professor de mú-
sica (Percepção Musical) 
Davi Primavera foi convi-
dado para compor a trilha 
sonora que animará o pro-
jeto ecológico inédito de 
Ponte Nova, criado numa 
parceria firmada entre o 
Líder Notícias, Semam e 
ADEPON (leia mais na pá-
gina 7). “Trilhas Poéticas 
do Passa-Cinco” promo-
verá caminhada em es-
paços do Parque Natural 
Tancredo Neves, no Pas-
sa-Cinco, no próximo dia 
04 de outubro, a partir de 

 Na próxima se-
gunda-feira, dia 30 de 
setembro, o município 
de Viçosa completa 153 
anos. Para celebrar a 
data, a secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Esporte preparou ex-
tensa programação  que 
começa no sábado, dia 28 
de setembro, com apre-
sentação de 12 artistas e 
grupos em um palco que 
será montado no Corre-
dor Cultural da Estação 
Hervé Cordovil, no centro 
da Cidade Universitária. 
 As apresentações 

músicas alusivas ao meio 
ambiente: Planeta Terra, 

Davi Primavera será a trilha sonora 
das “Trilhas Poéticas do Passa-Cinco”

Festa de aniversário de 
Viçosa tem maratona de shows 

 Segundo o site CPG/
Click Petróleo e Gás, o trans-
porte sobre  foi invenção de 
02 (dois) engenheiros ingle-
ses, os pioneiros do setor. Isso 
porque, Richard Trevithick 
criou, em 1803, uma máqui-
na a vapor que pesava 05 
(cinco) toneladas, podendo se 
mover a 5 km/hora. Na época, 
isso foi considerado o precur-
sor do sistema ferroviário.
 No entanto, George 
Stephenson foi o verdadeiro 
inventor da tração a vapor 
em estrada de ferro. Na épo-
ca, o veículo foi inaugurado 
em 25 de julho de 1814, entre 
Hetton e Lilligwort, na Ingla-
terra, conectando com carga 
de 08 (oito) vagões, que pe-
savam 30 toneladas.
 O CPG afirma que 
o 1º trem de passageiros só 

começou a circular em 27 
de setembro de 1825 (vai 
completar 200 anos em 
2025) na linha de Stockton 
a Darlington, também na 
Inglaterra. Inicialmente, a 
locomotiva foi chamada de 
“Active”. Após alguns meses  
foi renomeada para “Loco-
motion”. Através dela, fo-
ram transportadas 600 pes-
soas e mais de 60 toneladas 
de cargas.
 Em seguida, George 
Stephenson expandiu sua 
atuação no setor ferroviário 
com a construção da estra-
da de ferro entre Liverpool 
e Manchester. Como conse-
quência, o governo britânico 
decidiu investir profunda-
mente nas ferrovias, sendo 
uma tendência na Europa 
até hoje.

 Atualmente, o siste-
ma ferroviário é responsável 
pelo transporte de milhões de 
toneladas de carga, sendo um 
modal vantajoso e ecológico. 
No entanto, as primeiras insta-
lações desse tipo datam da re-
volução industrial ocorrida na 
Inglaterra, no século XVIII, que 
trouxe grande evolução tecno-
lógica ao mundo.
 A história das ferro-
vias brasileiras começou em 30 
de abril de 1854, com a inau-
guração, por Dom Pedro II, do 
primeiro trecho de linha, a Es-
trada de Ferro Petrópolis, que 
ligava Porto Mauá a Fragoso, no 
Rio de Janeiro. Na época, a obra 
abrangia 14 kg de extensão. 
No entanto, a chegada da via 
Petrópolis, transpondo a Serra 
do Mar, só ocorreu mais de 20 
anos depois, em 1886.
 Naquele ano, no 

dia 30 de junho, exatamen-
te, D. Pedro II e a Imperatriz 
Teresa Cristina de Bourbon-
-Duas Sicílias estiveram em 
Ponte Nova para inaugurar 
a Estação da Estrada de Fer-
ro Leopoldina Railway no 
Povoado Xopotó (hoje se es-
creve Chopotó). Na mesma 
data ele plantou 05 (cinco) 
palmeiras-imperiais. Hoje só 
restam 02 (duas), com 136 
anos e medindo cerca de 55 
metros de altura.
 A expansão ferroviá-
ria, além de permitir a entrada 
de capital estrangeiro no Brasil, 
também tinha como objetivo 
incentivar a economia expor-
tadora. Por isso, as primeiras 
linhas interligam os centros de 
produção agrícola e de mine-
ração aos portos diretamente, 
para vencer os obstáculos da 
navegação fluvial. 

Ponte Nova entrou nos trilhos há 136 anos

Há quase 200 anos nascia primeira ferrovia 
(com passageiros) do mundo, na Inglaterra

A Estação de Trem de Xopotó está caindo aos pedaços (crédito da foto: arquivo patrimonial)

Carla Sceno é a atração que fecha a noite de sábado (crédito da foto: assessoria da cantora)
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Ex-presidente da Câmara é 
condenado a 14 anos por tentativa de 

homicídio e corrupção de menores

 *** A Polícia Ci-
vil do estado de Minas 
Gerais abriu quatro editais 
para novas contratações ao 
quadro de pessoal. O con-
curso oferece, no total, 255 
vagas imediatas para car-
gos efetivos em diferentes 
áreas de atuação. A seleção 
está sob a responsabilida-
de da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV), escolhida 
banca organizadora. 
 O período de ins-
crição é o mesmo para to-
dos os editais, com início 
às 16 horas do dia 21 de 

outubro e término às 16 
horas do dia 19 de novem-
bro de 2024. Os interes-
sados devem preencher 
formulário, que ficará 
disponível no site da FGV, 
e enviar documentação 
comprobatória.
 O concurso da Po-
lícia Civil de Minas Gerais 
vai contar com prova obje-
tiva obrigatória para todos 
os candidatos e a data está 
definida: dia 26 de janeiro 
de 2025, contendo ques-
tões  de conhecimentos bá-
sicos e específicos. 

Justiça condena Governo Romeu Zema a 
implementar Rede de Urgência e Emergência

 Em julgamento rea-
lizado na cidade de Ervália, a 
Justiça condenou o ex-presi-
dente da Câmara de Arapon-
ga, Euder Santana, a 14 anos 
e 04 (quatro) meses de prisão 
em regime fechado por tenta-
tiva de homicídio qualifica-
do e corrupção de menores. 
A decisão foi aconteceu na 
quarta-feira, 18 de setembro, 
após denúncia oferecida pelo 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco) Regional de Visconde 
do Rio Branco e da Promotoria 
de Justiça de Ervália. 
 Euder Santana está 
preso preventivamente des-
de abril deste ano, quando foi 
alvo da Operação Sicário, que 
investiga uma organização 
criminosa atuante nas cida-
des de Araponga, Ervália e 
Viçosa. A quadrilha é acusada 
de envolvimento em homicí-
dios qualificados, tráfico de 
drogas e porte ilegal de armas 
de fogo. Segundo as investiga-
ções, o vereador era um dos 
líderes do grupo.
 A Operação Sicário, 
deflagrada em abril deste 
ano (2024), prendeu Euder 
Santana inicialmente por 
posse ilegal de armas e en-

 A Justiça condenou a 
secretaria de estado da Saúde, 
a promover a implementação, 
no prazo máximo de 120 dias, 
da Rede de Urgência e Emer-
gência da Região Ampliada de 
Saúde Leste do Sul, que con-
templa o município de Viçosa, 
na Zona da Mata. A sentença 
também condenou o Estado 
ao pagamento de R$ 100 mil 
a título de danos morais cole-
tivos, acrescido de juros legais 
e correção monetária. 
 A decisão foi profe-
rida em Ação Civil Pública, 
ajuizada pela Promotoria de 
Justiça de Defesa da Saúde 
de Viçosa, órgão do Ministé-
rio Público, em novembro de 
2020, em razão da demora na 
implementação da Rede de Ur-
gência e Emergência e do Ser-
viço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) na Macrorre-
gião de Saúde Leste do Sul. A  
decisão judicial foi publicada 
no dia 19 de setembro, quinta-
-feira passada. 
 Segundo a ação, a 
aprovação da implantação 
do SAMU havia sido aprova-
da em 2014, e a da Rede de 

volvimento com menores em 
atividades criminosas. 
 O ex-presidente da 
Câmara Municipal foi respon-
sabilizado por 02 (duas) ten-
tativas de homicídios qualifi-
cados, além de ser condenado 
por fornecer armas de fogo a 
menores, outro agravante que 
resultou na acusação de cor-
rupção de menores. 

Urgência e Emergência, em 
2017. No entanto, em 2020, 
ainda não haviam sido ado-
tadas medidas concretas no 
sentido da efetivação dos ser-
viços. Durante a tramitação 
do processo, ocorreu a estru-
turação do SAMU, o que levou 
à extinção parcial do feito. 
 Mas, conforme a 
decisão, “como se observa, 
muito embora tenha havi-
do, no curso desta ação, o 
reconhecimento da perda 
do objeto quanto ao pedido 
de estruturação do SAMU, 
ainda se verifica a necessi-
dade de provimento juris-

 O Gaeco, órgão do 
Ministério Público, desta-
cou a atuação coordenada 
da organização criminosa, 
na qual o ex-vereador exer-
cia papel de liderança. A 
Operação Sicário continua 
em andamento, com novas 
fases previstas para des-
mantelar completamente o 
grupo investigado.

dicional que imponha ao 
requerido a obrigação de 
proceder à efetiva e integral 
implementação da Rede de 
Urgência e Emergência”. 
 Na Ação Civil Públi-
ca, o Ministério Público ar-
gumentou que a omissão do 
Estado na implementação da 
Rede de Urgência e Emergên-
cia tem causado danos seve-
ros aos hospitais de Viçosa e 
aos moradores da região, que 
sofreram dano extrapatrimo-
nial consistente na diminui-
ção da qualidade de vida em 
função da carência dos servi-
ços de saúde.

Secretaria de estado de 
Segurança Pública divulga queda 

nos crimes de roubos e furtos
 O Anuário da Se-
gurança Pública 2023 do 
Estado de Minas, publica-
do nesta quarta-feira,18 de 
setembro, pela Secretaria 
de Estado de Justiça e Se-
gurança Pública indica que 
os roubos tiveram redução. 
Os roubos caíram 19,4%, 
alcançando, em 2023, o 
menor número da atual sé-
rie histórica de Minas Ge-
rais, que passou a ser con-
tabilizada em 2012, com a 
implantação do Registro de 
Eventos de Defesa Social, o 
Reds em todo o estado. 
 A menor marca 
dos últimos 12 anos, em-
bora seja avaliada e des-
dobrada, diariamente, em 
ações preventivas e repres-
sivas das forças de segu-
rança, é quase 07 (sete) ve-
zes menor que a registrada 
no pico da série histórica, 
no ano de 2016. 
 Com base nesses 
diagnósticos, são criados 
planos de ação detalhados, 
envolvendo não apenas as 

forças policiais, mas tam-
bém o Ministério Público, 
o Tribunal de Justiça, a De-
fensoria Pública, as prefei-
turas e até representantes 
locais. Todos têm um papel 
importante na implemen-
tação de soluções que real-
mente possam funcionar. 
 O objeto campeão 
de roubo continua sendo 
o celular. Dinheiro/moeda 
corrente fica com o segun-
do lugar. Vale lembrar que 
o cidadão mineiro possui 
uma ferramenta de inuti-
lização do celular rouba-
do ou furtado: a Central 
de Bloqueio de Celular do 
Estado de Minas Gerais, 
CBLOC.  Por meio dela, os 
dados pessoais que estão 
no aparelho são protegi-
dos (como fotos, senhas 
de banco e caminhos sal-
vos de GPS). Caso o celular 
seja encontrado por agen-
tes policiais, é possível 
fazer a devolução à vítima 
do roubo.

ARAPONGA/JUSTIÇA
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Novos focos de incêndio em Ponte Nova 
causam prejuízos à fauna e a flora

 Na última sexta-
-feira (20), a Polícia Militar 
de Meio Ambiente deteve 
dois homens em flagrante 
durante uma operação na 
localidade de Boa Vista, 
zona rural de Coimbra. A 
ação ocorreu após uma de-
núncia recebida pelo Nú-
cleo de Denúncias NUDEN, 
que apontava a abertura 
de uma estrada em área de 
mata para implantação de 
um loteamento rural.
 No local, foram 
abordados o operador de 
uma pá carregadeira e 
um dos responsáveis pelo 
empreendimento. Ambos 
foram detidos com base 

no artigo 48 da Lei nº 
9.605/1998, que trata de 
crimes ambientais. Por se 
tratar de crime de menor 
potencial ofensivo, foram 
lavrados Termos Circuns-
tanciados de Ocorrência 
(TCO), e os autores assumi-
ram o compromisso de com-
parecer às audiências.
 A pá carregadei-
ra utilizada na obra foi 
apreendida e deixada sob 
a guarda da empresa pro-
prietária. Além disso, os 
autores responderão tam-
bém pelo crime previsto no 
artigo 38-A da mesma lei, 
referente ao desmatamen-
to, sendo que a área desma-
tada ainda será calculada.

Homens são flagrados fazendo 
estrada depois de desmatar para 

implantar loteamento rural

COIMBRA

Homem é preso por suspeita de 
tráfico e corrupção de menores   

Foragido da Justiça por tentativa de 
Feminicídio é preso em Manhuaçu

(seis) quilômetros de Ponte 
Nova, com o acesso pelo 
Bairro Copacabana.
 Na parte da tarde, 
os militares se deslocaram 
para o Bairro Primavera, que 
faz divisa com a sede do Cor-
po de Bombeiros, no CDI. Um 
incêndio de grandes propor-
ções afetou a área de mata 
nas redondezas do bairro. As 
guarnições atuaram até por 
volta das 23h20min no com-
bate às chamas.

próximo ao stand de tiros 
existente. Dentro do carro, 
os militares descobriram 

víduo é conhecido da equi-
pe policial estando foragido 
desde janeiro deste ano 
pela prática de tentativa de 
feminicídio. Durante a bus-
ca pessoal foi encontrada 
uma faca na bolsa do agres-
sor de mulher, que também 
deu nome falso no hotel 
onde estava hospedado. 
Diante da constatação dos 
fatos, o homem de 45 anos 
foi preso e encaminhado 
para Delegacia Regional de 
Polícia Civil.

 Desde o final de 
semana passada que a ci-
dade arde em chamas, prin-
cipalmente no meio rural. 
Os militares do Corpo de 
Bombeiros vem trabalhan-
do de forma exaustiva para 
controlar chamas em matas 
e pastos. A movimentação 
começou ainda na manhã 
de segunda-feira, 23 de se-
tembro, eles combateram 
incêndio na mata da comu-
nidade rural Sesmaria, a 06 

 Durante operação 
que estava sendo realizada 
pela Polícia Militar Rodovi-
ária  na sexta-feira passada, 
20 de setembro, na área ur-
bana da Rodovia MGC 120, 
o motorista do veículo Gol,  
ao avistar a equipe  policial 
tentou fugir em alta veloci-
dade pela estrada vicinal 
da comunidade Dioguinho, 
próximo ao Cheiro Verde.
 Após a persegui-
ção, os militares conse-
guiram abordar o veículo 
no pátio de uma empresa 

 Na segunda-feira 
passada, 23 de setembro, 
durante operação ostensiva, 
a equipe da Patrulha de Pre-
venção a Violência Domésti-
ca (PPVD) da Polícia Militar 
de Manhuaçu percebeu a 
presença de indivíduo fora-
gido da Justiça, transitando 
pelo acostamento da Rodo-
via BR-262. Ele foi abordado 
e se identificou com nome 
falso no intuito de ludibriar 
os militares. 
 No entanto, o indi-

O fogo ganhou proporções que assustaram, mas a reação dos bombeiros, Defesa Civil e par-
ceiros foi rápida para anular a propagação das chamas (crédito da foto: Corpo de Bombeiros)

 Para a execução 
dos serviços, os bombeiros 
de Ponte Nova receberam 
apoio da Sedru (secretaria 
municipal de Desenvolvi-
mento Rural), DMAES (De-
partamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamen-
to), que cederam com cami-
nhões-pipa, brigadistas. A 
Defesa Civil também atuou 
no  combate às chamas que 
chegaram até a Alameda 
Triângulo Verde, na virada 

meia barra de pasta base 
de cocaína. Um dos cúm-
plices conseguiu pular do 

para o Bairro Triângulo.
 Segundo informa-
ções do Corpo de Bombeiros, 
foram utilizados aproxima-
damente 20 mil litros de 
água durante a ação no perí-
metro urbano de Ponte Nova. 
Com a vegetação seca devido 
à falta de chuva na região, o 
fogo se espalhou rapidamen-
te. O Corpo de Bombeiros 
continua monitorando a situ-
ação e fará intervenção, caso 
ocorra novos incêndios.  

veículo e fugir. O outro, 
que foi identificado como 
K.A.S.R, de 19 anos, e o 
menor de 14 anos, foram 
detidos pelos militares.
 K. A.S. R, foi preso 
por tráfico ilícito de drogas 
e corrupção de menores. A 
dupla foi conduzida para a 
Delegacia Regional de Polí-
cia Civil, assim como  a dro-
ga apreendida. O veículo foi 
removido para o pátio cre-
denciado. A Polícia Militar 
segue com as buscas para 
encontrar o foragido.
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Operação GEPMOR da PM realiza 
operação na Semana Nacional do Trânsito

 Na segunda-feira, dia 
23 de setembro, uma guarni-
ção da Polícia Militar realizava 
a “Operação Batida Policial”, 
quando prendeu homem de 
53 anos, por posse ilegal de 
arma de fogo. A abordagem 
ocorreu após os policiais nota-
rem nervosismo por parte do 
motorista de um Ford Fiesta. 
 Ao verificar o veícu-
lo, com licenciamento venci-
do desde 2019, os militares 

 A Polícia Militar Ro-
doviária durante operação de 
fiscalização realizada no do-
mingo, 22 de setembro, apre-
endeu uma adolescente de 16 
anos com barras de maconha 
escondidas numa mochila. 
Ela viajava em um ônibus in-
terestadual na Rodovia MGC-
265, em Rio Pomba. 
 Segundo a Polícia 
Militar Rodoviária (PMRv) a 
equipe abordou o veículo, que 
seguia para Viçosa proceden-
te do Rio de Janeiro. Os agen-
tes militares entrevistaram 
os passageiros. Na ocasião, a 

garota demonstrou nervosis-
mo, o que levantou suspeitas. 
Com ela foram encontradas 
02 (duas) barras de maconha. 
 No sistema policial 
ainda constava que a adoles-
cente, de Juiz de Fora, estava 
desaparecida de uma casa 
de acolhimento, desde 09 
de dezembro do ano passa-
do. O Conselho Tutelar de 
Rio Pomba foi chamado para 
legalização da apreensão da 
adolescente que depois de 
ouvida será encaminhada 
para uma Casa de Reeduca-
ção para menores.

encontraram uma garrucha 
calibre 22, carregada com 
02 (dois) cartuchos intactos, 
no porta-luvas. No coldre de 
couro, havia ainda 06 (seis) 
cartuchos do mesmo calibre. 
O homem, que não tinha pas-
sagens criminais, foi detido 
em flagrante. A arma foi apre-
endida e o veículo removido 
para o pático credenciado. O 
caso foi encaminhado para a 
Delegacia de Polícia Civil.

PM Rodoviária apreende 
adolescente em Rio Pomba: 
trazia maconha para Viçosa

Policiais militares prendem homem 
por posse ilegal de arma de fogo

prisão de 02 (duas) pessoas 
por tráfico de drogas, além 
das apreensões de 01 (uma) 
barra bruta de cocaína e de 
01 (um) veículo.
 A Operação GEP-
MOR foi  realizadas em to-
dos nos 14 municípios que 
compõem a área da 21ª 

rência do paciente entre os 
hospitais, garantindo a con-
tinuidade do atendimento 
de urgência. 
 Até o momento, 
não foram divulgadas mais 
informações sobre o estado 
de saúde do homem aci-
dentado e os detalhes do 
acidente que levou à queda 
não foram esclarecidos pe-
las autoridades. O paciente 
permanece sob observação 
e em tratamento no Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 
de Ponte Nova. 
 O Hospital Arnal-
do Gavazza Filho (HAG) é a 
casa de saúde de referência 
da Macrorregião Leste do 
Sul, que inclui as microrre-
giões de Ponte Nova, Viço-

 Policiais da 21ª 
Companhia Independente 
da Polícia Militar, com sede 
em Ponte Nova, deu início a 
“Operação GEPMOR” (mo-
topatrulhas). O objetivo foi 
prevenir acidentes de trânsi-
to, coibir a prática de desor-
dens no trânsito e perturba-
ção de sossego ocasionadas 
pelas práticas de “grau” e 
“rolezinho”, e evitar crimes 
no município. A operação 
marcava o início da Semana 
Nacional do Trânsito, em 20 
de setembro.
 O relatório da PM 
consta que foram abordadas 
cerca de 40 motocicletas, 
sendo 04 (quatro) removi-
das para o pátio credenciado 
do Detran-MG. Foram aplica-
das 12 autuações (multas). 
A operação deu apoio à Po-
lícia Militar Rodoviária em 
abordagem que resultou na 

 Um homem de 49 
anos, vítima de acidente de 
motocicleta no último do-
mingo, 22  de setembro, em 
Viçosa, foi diagnosticado 
com traumatismo crânio-
-encefálico e fratura de face 
e teve que ser transferido do 
Hospital São Sebastião para 
o Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, em Ponte Nova. 
 De acordo com a 
equipe de socorristas do 
SAMU, após a realização de 
uma tomografia, foi identi-
ficado um hematoma sub-
dural, que exigiu cuidados 
médicos mais especializa-
dos, que não poderiam ser 
realizados na cidade de Vi-
çosa. A equipe do SAMU foi 
responsável pela transfe-

TEIXEIRAS

Trabalho de prevenção no trânsito deu início à Semana Nacional do Trânsito (crédito da foto: divul-
gação da PM)

No início da Operação GEPMOR houve apreensão de 
motocicletas (crédito da foto: divulgação PM)

Companhia Independente 
da Polícia Militar, As ações 
visam objetivo prevenir 
acidentes de trânsito, e au-
mentar a sensação de segu-
rança nas vias públicas.
 Na Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras, 
os militares, com apoio 

sa e Manhuaçu. O HAG teve 
início em 1963, no Bairro 
Guarapiranga em Ponte 
Nova. Inicialmente foi im-
plantado o ambulatório 
Sette de Barros, vinculado 

de Agentes de Trânsito do 
Demutrann (Departamento 
Municipal de Trânsito), fo-
ram distribuídos panfletos 
com dicas de segurança no 
trânsito. Como resultado fo-
ram abordados cerca de 60 
motoristas de automóveis e 
20 pilotos de motocicletas.

à Associação dos Planta-
dores de Cana de Minas 
Gerais (Minascana) com o 
objetivo de garantir aten-
dimento aos produtores ru-
rais e seus dependentes.

Homem gravemente ferido em acidente de motocicleta 
em Viçosa é transferido para o HAG, em Ponte Nova
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Jiu-jitsu de Ponte Nova conquista 
diversas medalhas em Muriaé

Academia de  Muay Thai  realiza evento de 
graduação no Ginásio do E. C Palmeirense

 Aconteceu no Gi-
násio Coberto Governador 
Hélio Garcia (E.C Palmei-
rense) o exame de grau em 
Muay Thay da Academia 
RLT (Reinaldo Lana Team), 
de Ponte Nova, que tem na 
direção o grão-mestre Rei-
naldo Lana.

Márcio Larobo, mestre Ninho, Reinaldo Lana, Rodrigo Augusto e Wesley Trator

Superlutas agitaram a 5ª etapa do Campeonato Mineiro de Jiu-jitsu 2024

Seletiva de times de Viçosa terá vaga 
para o Campeonato Mineiro Amador

Gustavo Henrique Felizardo de Oliveira (crédito da foto: arquivo pessoal)

Crianças deram um show à parte no evento (crédito da foto: @joao.sfotos) 

ta; William Wagner: prata; 
Giovanna Emanuelle: prata; 
Gabrielly Luiza: prata; Hadas-
sa Ferrante: prata; Bernado 
Atheniese: prata; Pedro Lima: 
prata; Kainan Melo: bronze; 
João Victor de Paula: bronze e 
Matheus da Silva: bronze.
 Ainda pela 5ª eta-

 "Para o campeo-
nato do ano que vem, o re-
presentante de Viçosa nesta 
competição estadual sairá 
de um torneio rápido que vai 
reunir as 10 equipes filiadas 
à Liga Esportiva de Viçosa e 

pa, outra atração foi o Desafio 
Kids, que reuniu diversas pro-
messas do Jiu-jitsu em comba-
tes animados com meninos e 
meninas. Presidente da LMJJ, 
Thalles Moreira comemorou 
mais um evento com suces-
so:  “Foi incrível! Lançamos 
um novo sistema totalmente 
online e inovador, sendo a 
federação pioneira no esta-
do de Minas Gerais. Tivemos 
também um número recorde 
de crianças inscritas”. 
 A sequência do ca-
lendário ocorrerá nos dias 16 
e 17 de novembro, quando Juiz 
de Fora receberá a 6ª e última 
etapa do Campeonato Mineiro 
de Jiu-jitsu 2024. Ao fim da 
temporada, serão premiados, 
através do ranking, os atletas 
que receberão passagens para 
o Mundial da IBJJF e o Pan 
Kids, ambos em 2025, nos Es-
tados Unidos. 

à Federação Mineira de Fute-
bol. Serão duas chaves com 
cinco times em cada, classi-
ficando-se os dois primeiros 
de cada chave para a fase 
semifinal”,  diz nota divulga-
da à imprensa pela LEV.

 Realizada no último 
fim de semana, dias 21 e 22 de 
setembro, em Muriaé, a 5ª eta-
pa do Campeonato Mineiro de 
Jiu-jitsu  2024 da Liga Mineira 
de Jiu-jitsu (LMJJ) correspon-
deu às expectativas Além de 
grandes duelos com e sem qui-
mono, contou com 05 (cinco) 
superlutas que levantaram o 
público presente.
 A equipe treinada 
pelo professor Loverty Gomes 
esteve nesta festa e trouxe para 
Ponte Nova 04 (quatro) meda-
lhas de ouro, 08 (oito) de prata 
e 04 (quatro) de bronze. O des-
taque foi o atleta Gustavo Hen-
rique Felizardo de Oliveira. Ele 
fez 05 (cinco) lutas e manteve 
o cinturão na categoria absolu-
to de faixa roxa, conquistou 02 
(duas) medalhas de outro e o 
prêmio de R$ 600.
 Outros atletas me-
dalhistas: Samuel obteve ouro 
em sua categoria e bronze no 
absoluto; Yasmin Andrade: 
ouro; Brenda Caetano: pra-

 A Liga Esportiva Vi-
çosense (LEV) realizará uma 
seletiva incluindo os 10 times 
filiados, com a vaga ao Cam-
peonato Mineiro Amador de 
2025, realizado pela Federa-
ção Mineira de Futebol. Ini-
cialmente, o Intermunicipal 
forneceria essa vaga, mas por 
conta de questões relaciona-
das às datas, o torneio deve 
que ser adiado.
 Após o adiamento e 
o anúncio da nova seletiva, 
ficou definido que acontecerá 
a partir do dia 02 de novem-
bro de 2024. Os 10 times da 
LEV disputarão a vaga para o 
Mineiro Amador de 2025. Já 
a partir de março do ano que 
vem, o Campeonato Intermu-
nicipal de Viçosa, com possi-
bilidade de haver 1ª e 2ª divi-
são. Terá vaga para o Mineiro 
Amador de 2026.

 O atleta Wesley 
Roberto (Trator), de Ponte 
Nova, recebeu o grau preto 
de Muay Thai e o atleta Már-
cio de Souza (Laroba), foi 
promovido a mestre. Outros 
atletas da academia RLT 
também foram graduados 
durante o evento.  

 O momento esporti-
vo contou com a participação 
do mestre Ninho da Acade-
mia Low Kicki (Juiz de Fora); 
do professor e atleta Thiago 
Naja do CT Thiago Naja Team 
( Ipatinga) que também é 
treinador da equipe Low Ki-
cki, de Juiz de Fora. 
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Campeonato Regional do Açúcar tem 
jogos de volta das quartas de final

Ginásio Coberto do Palmeirense recebe 
os Jogos Escolares de Ponte Nova

 Começaram na 
segunda, 23 de setembro, 
os Jogos Estudantis de 
Ponte Nova (JEPON), con-
tando com participação 
das 16 escolas inscritas: 
municipais, estaduais, 
particulares e IFMG. A 
abertura foi marcada para 
as 14 horas, no Ginásio 
Poliesportivo do Palmei-
rense. Devido ao período 
eleitoral não houve com-
posição de mesa de auto-
ridades nem pronuncia-
mentos.
 A entrada com a 
tocha olímpica e o acen-
dimento da pira olímpica 
foram realizados pela alu-
na Ana Carolina Martins, 
do Colégio Polivalente 
(Escola Estadual Profes-

dozão, em jogo adiado do dia 
15 de setembro, por causa 
do falecimento do ex-atleta, 
Douglas Silva, dos Limitados 
F.C que jogou contra o Améri-
ca FC, de Amparo do Serra. 
 Resultado: 0 x 0. 
Antes do início do jogo, diver-
sas homenagens póstumas 
foram feitas pela memória de 
Douglas Silva, com o acom-
panhamento emocionado de 
familiares e amigos.

 Com a mesma pos-
tura ofensiva do primeiro 
tempo, o Galo alcançou o em-
pate logo nos minutos iniciais 
da segunda metade do jogo. 
Em cruzamento de Scarpa, 
Deyverson, que entrou ao fi-
nal dos primeiros 45 minu-
tos, apareceu na área e cabe-
ceou no ângulo, sem chances 
para a defesa de Fábio. 

 Relembre os resul-
tados dos jogos de ida das 
quartas de final:-Em Alvi-
nópolis: Alvinopolense F.C 
2x1 Nacional E.C, de Piran-
ga. Em Jequeri, o Jequerien-
se perdeu de 2 x 0 para S.E 
1º de Maio (Macuco); Em 
Alvinópolis, 02 (dois) jo-
gos: o Vila Nova E.C venceu 
o Piranga E.C por 1 x 0 e o 
Alvinopolense F.C  venceu 
Nacional E.C por 2 x 1.

 O time mineiro se 
manteve agressivo no ataque 
até o fim, mas não conseguia 
liquidar o jogo. Quando a dis-
puta parecia se encaminhar 
para os pênaltis. Entretanto, 
após cruzamento do Hulk, o 
atacante marcou o 2º gol no 
jogo e o tento da classificação 
do Atlético-MG na Copa Liber-
tadores da América.

 Os jogos de volta 
das quartas de final do Cam-
peonato Regional do Açúcar, 
competição esportiva organi-
zada pela Liga Desportiva de 
Urucânia,   ocorrerão neste 
fim de semana. Dia 28 de se-
tembro, em Piranga jogarão 
Nacional E.C e Alvinopolense 
F.C. Mais 03 (três) jogos en-
cerram etapa: em Ponte Nova: 
S.E. 1º de Maio x Jequeriense 
F.C; em Piranga: Piranga E.C x 
Vila Nova F. C em Amparo do 
Serra entram em campo Amé-
rica F.C  x Limitados F.C.
 Apenas uma partida 
deu sequência ao Campeo-
nato Regional do Açúcar 32ª 
edição no domingo passado, 
22 de setembro, fechando os 
jogos de ida das quartas de 
final. Em Cardosos, distrito 
de Urucânia, no Estádio Do-

 Com 02 (dois) gols 
de Deyverson, o Galo bateu 
o Fluminense por 2 x 0 na 
quarta-feira 25 de setembro. 
Avançou às semifinais da 
Copa Libertadores da Améri-
ca. Na Arena MRV, o Atlético-
-MG começou o jogo em des-
vantagem após derrota por 
1 x 0 no Maracanã e virou 
o placar agregado em noite 
mágica do atacante, que en-
trou apenas no final do pri-
meiro tempo. 
 Em início eletrizan-
te, o  Galo das Alterosas teve 
um pênalti assinalado ao seu 
favor logo nos primeiro mi-
nutos da partida. Após chute 
de Guilherme Arana, a bola 
desviou na mão de Arias den-
tro da área e o Clube Atlético 
Mineiro teve a oportunidade 
de igualar o placar agregado 
com apenas 05 (cinco) minu-
tos de jogo. 

A equipe da S.E 1º de Maio pode perder até de 1 a zero e se classifica (crédito da foto: arquivo do Macuco)

Deyverson marcou os 02 (dois) e garantiu o Galo na semifinal (crédito da foto)

sor Raimundo Martiniano 
Ferreira) e o juramento 
do/a atleta, foi feito pela 
aluna Alice Oliveira, da 
Escola Nossa Senhora Au-
xiliadora (ENSA).
 Os jogos transcor-
rerão até o final do mês 
de novembro, nas mo-
dalidades basquetebol, 
futsal, handebol, volei-

bol, badminton, peteca, 
xadrez e atletismo. Par-
ticipam da competição 
alunos/atletas de 12 a 14 
anos (módulo I), e de 15 
a 17 anos (módulo II). As 
equipes campeãs de cada 
modalidade coletiva se 
classificarão para os Jogos 
Escolares de Minas Gerais 
(JEMG/2025.

JEPON 2024

Atlético Mineiro está na semifinal 
da Copa Libertadores da América


